

SUSCRIPCIONES.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. 1.ª y Estran. 72  
Las suscripciones y reclamaciones se hacen en la calle del Arenal, núm. 16, librería.

## DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

### BO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

INSERCIONES.

Los anuncios, reclamos y comunicados se admiten a precios convencionales en la administración calle del Rubio, 23, pral.

AÑO XXI. NUM. 4745 DE LA NOCHE.

MADRID. LUNES 21 DE NOVIEMBRE DE 1870.

OFICINAS. "CALLE DEL RUBIO. NUM. 23"

#### PRIMERA EDICION.

La Gaceta de hoy no contiene ningún telegrama referente a la guerra franco-prusiana.

Por el ministerio de la Guerra se ha expedido el siguiente decreto, que hoy publica el diario oficial:

«Con el plausible motivo de haber sido elegido rey por las Cortes Constituyentes S. A. el Sr. don Fernando, señor duque de Aosta, el Regente del reino, de acuerdo con el Consejo de ministros, se ha resuelto indultar la pena de muerte a que han sido condenados por consecuencia de la última insurrección carlista, al comandante retirado D. Esteban Arregui, teniente de estados mayores de plazas D. Manuel Vazquez Apolinari, y a Fidel Domenech Elorz, Pedro Cifuentes Pareja y Andrés Martín Moral.»

Por el ministerio de Hacienda se ha resuelto, a propuesta de la dirección general de Rentas, que para armonizar el art. 62 de las ordenanzas vigentes de aduanas, con la habilitación concedida a la aduana de Algeciras por el apéndice primero de las mismas ordenanzas, se sustituya el último período con otro redactado en esta forma:

«Y para el adeudo por medio de recibos talonarios de todos los efectos que conduzcan consigo los pasajeros, y cuyos derechos no excedan de 250 pesetas, con las formalidades prevenidas en el párrafo primero del art. 62, último del 31 y primero del 78 de las ordenanzas.»

Por el ministerio de Fomento ha sido admitida la dimisión que del cargo de rector de la universidad de Madrid había presentado D. Fernando de Castro y se ha nombrado en su reemplazo a D. Lázaro Bardon catedrático de la facultad de filosofía y letras de la misma universidad.

Continúa la Gaceta de hoy publicando las adhesiones a la candidatura de S. A. el duque de Aosta que van recibiendo en el ministerio de la Gobernación y residencia de las Cortes Constituyentes.

La comisión nombrada por decreto de 2 de octubre último para proponer en terna las personas que han de servir

las cátedras creadas por el ministerio de Ultramar en la universidad de esta capital, previene, por medio de la Gaceta de hoy, a los señores aspirantes a la segunda de las mismas, a quienes por anuncio de 12 del corriente convocó para el 21 en la rectoría de dicha universidad con objeto de tomar puntos, presentando el sorteo y recibir instrucciones, que dicho acto ha sido aplazado, y que se avisará oportunamente el día en que haya de verificarse.

El ministerio de Estado publica en la Gaceta de hoy, en la sección de anuncios oficiales, la ley de aduanas de la república Argentina, la cual es idéntica a la que está en vigor actualmente, salvo algunas variaciones en la redacción, conservándose los derechos adicionales de cinco por ciento a la importación y dos por ciento a la exportación establecidos hace años por una ley especial, y la tarifa de avalúos que según el artículo 4.º del capítulo 3.º debe regir sin alteración durante un año.

El día 12 de diciembre próximo, a las doce de la mañana, tendrá efecto en la sala de juntas de la dirección general de la Deuda pública el sorteo para la amortización de 350 acciones de carreteras de 2000 rs., de las que por valor de 32.678.000 rs. se emitieron en virtud de la autorización concedida en la ley de 23 de julio de 1835.

En cumplimiento de lo que previene la ley de 22 de mayo de 1839, tendrá efecto el día 14 del próximo mes de diciembre, a las once de la mañana, en la sala de juntas de la dirección de la Deuda, el sorteo para la amortización de obligaciones generales por ferro-carriles de 2000 y 20000 rs. que corresponde hacer en el presente año.

El 17 del mismo mes en igual hora y sitio se verificará el sorteo para la amortización de 360 obligaciones especiales del ferro-carril de Alar a Santander de las que existen en circulación.

Ayer se degollaron en el matadero público de Madrid 967 reses de todas clases, con peso de 147867 libras.

La temperatura máxima de ayer en Madrid fué de 7 grados, y la mínima de 4. Ayer llovió en Avila, Badajoz, Cáceres,

Cádiz, Ciudad-Real, Cuenca, Guadalupe, Huelva, Jaén, Lérida, Salamanca, Valladolid, Zamora y Zaragoza, y nevó en Soria.

Esta mañana hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Montbelliard, 20.

Corre el rumor de que la guarnición de Belfort ha hecho una salida afortunada.

Montbelliard ha sido fortificado por todos lados con obras de tierra y fosos en las alturas cercanas.

Anunciase de Selle que en el combate de Haco y los prusianos tuvieron 2000 hombres fuera de combate y que desde este combate no avanzaron.

Los franco-tiradores tuvieron un muerto y 15 heridos. Florencia, 20.

El emperador de Austria ha dado orden al baron de Huback de solicitar del rey Victor Manuel una audiencia especial para felicitarle con motivo de la elección del duque de Aosta como rey de España.—Fabra.

Decididamente, dice un periódico de Tours, a los alemanes la victoria les ha trastornado el seso: el ciudadano Dietz dirige una proclama a los franceses al pueblo francés para decirle, que puesto que la república ha de serle tan perjudicial como el imperio, lo que le conviene es abrir las puertas de París al gran Guillermo, y proclamarlo emperador de Francia al mismo tiempo que se haga su proclamación en Alemania.

Los rusos se concentran en la Bessarabia, y no contentos con tomar estas medidas, se manda a los militares de todas graduaciones que disfrutan licencia, que se incorporen a sus respectivos cuerpos.

Por su parte la Inglaterra toma sus medidas para ocupar el mar del Norte, y todo hace esperar, según un periódico de Tours, que desgraciadamente, para la humanidad y la civilización, la próxima primavera será tan sangrienta como el pasado otoño.

Parece que son muchos los individuos que van a presentarse a las oposiciones que para proveer todas las plazas vacantes de topógrafos cuartos del cuer-

po deben tener lugar el 28 de diciembre próximo en el Instituto geográfico. Las solicitudes se dirigen al director general de Estadística, ministerio de Fomento. Las plazas vacantes son hoy once, debiendo proveerse además todas las que vayan hasta el día de la calificación definitiva.

La Epoca cuenta que a consecuencia de una reyerta habida en el caso de la Iberia entre el coronel de caballería señor Sanchez Mira y un capitán de un regimiento, se halla aquel mal herido.

La Epoca dice que el plus repartido a la tropa de Madrid el día de la elección de rey, fué extensivo a todo el ejército; de manera que representa una crecida suma.

Al barrio de Salamanca le llama un colega el asilo de los héroes jubilados de la revolución de setiembre. Llámale así porque en dicho barrio vive el digno brigadier Topete, y porque allí va a habitar ahora el duque de la Torre cuando deje de ser regente.

Durante la última semana han disminuido en intensidad y en número las afecciones catarrales y reumáticas, de que tantos casos se presentaron en las semanas anteriores; las afecciones gástricas mejoraron de carácter, teniendo mas favorables terminaciones las fiebres mucosas, las biliosas y las tifoideas. Solo las intermitentes se siguen sosteniendo con un tipo irregular por lo común, recidiendo cuando ya se cree curado el febricitante, cambiando aquel en algunas de ellas, pues con facilidad pasan de cotidianas a tercianas y de estas a cuartanas, que dan lugar por resultado a infiltraciones serosas en el vientre ó en las estremidades inferiores ó infartos viscerales, que llegan a veces a comprometer la existencia del enfermo; algunos casos de estos se cuentan en el hospital General. Han seguido tambien reinando las afecciones exantemáticas, como las erisipelas, la miliar y las viruelas. Respecto a las dolencias crónicas, han continuado la carrera que les es propia, habiendo sucumbido no pocos desgraciados a causa de la tisis tuberculosa, de diversas especies de hidropesías y de afecciones sintomáticas las mas veces, de le-

siones orgánicas del corazón y grandes vasos, pulmones, hígado y riñones.

Ha regresado a Barcelona D. Ignacio Girona, comisionado del ayuntamiento de aquella capital, quien ha conseguido del gobierno:

1.º Un anticipo de tres millones de reales que facilitará el Banco de Barcelona por medio de una combinación mercantil aceptada por el ministro de Hacienda.

2.º Autorización para ejecutar varias obras de utilidad pública.

Y 3.º La repertura del puerto de Barcelona.

El ministro francés Gambetta ha dirigido a los prefectos la siguiente circular:

«Prevenid a los periódicos que no deben insertar ningún despacho de Havas ni ninguna otra noticia, sea cualquiera su origen, siempre que trate del campo de Orleans ó sobre los movimientos, fuerzas ó situación de nuestras tropas.»

Dice un periódico de Tours:

«Es indispensable convocar inmediatamente una Asamblea nacional, a fin de dar al gobierno la base legal, en ausencia de la cual, todos los partidos, todas las fracciones de partido, pueden creerse autorizadas a disputarle el derecho de gobernar y a elevar altar contra altar, como lo han hecho ya los ultrarrepúblicanos en Lyon, Marsella, Tolosa, y en París mismo el día 31 de octubre de la manera mas audaz. Esta razón es la sola concluyente; pero hay otras muchas tambien que son suficientes por sí solas en favor de esta convocatoria inmediata.»

La Epoca supone que todas las aspiraciones, desde la carlista hasta la republicana, han quedado muertas en la elección de rey. Las únicas que existen como existían, son las que tuvo y tiene nuestro colega, según nos dice.

Un colega lamenta que la prensa venga usando estos dias un lenguaje desatendido y hasta inconveniente, y recuerda que un diario republicano hasta habla de los tiempos en que el general Izquierdo fué comandante general de Reus, y mandó que el ayuntamiento de dicha ciudad retirase de la sala de se-

vea a los tres en mi último momento, para que un minuto de vuestra vista me recompense los martirios indecibles de este dolor que me mata.

«Es Vd. la mas virtuosa, la mas santa de las mujeres: Madrid lo confiesa así, y bien sabido es que hay muy pocas reputaciones a quienes la corte de España reconozca esclentes y sin tacha. Usted no pertenece a este siglo corrompido, materialista, cínico; lo pasado me lo hace creer así, porque yo sé cuanto se ha fraguado contra Vd., señora, y adjunto mando a Vd. ese triste pormenor, que Vd. ignorará en gran parte.

«Ha resistido Vd. a un plan combinado, y en premio de esa virtud heroica, Dios ha mandado la desgracia para Vd., la muerte para mí, el castigo rápido y terrible para la mas culpable y para el infeliz que se prestó a ser instrumento de pasiones bastardas.

«Este manuscrito lo conseguí cuando menos lo esperaba: me dijeron un día que una joven se moría en una casa de la calle del Barquillo, y que me mandaba llamar: no quería ir, pero al oír que se llamaba Julia, sospeché lo que podría ser, y fui.

«Me hizo una confesion muy triste, señora, de su vida pasada, y me dió ese manuscrito en el que hallará Vd. toda la verdad; pero guárdelo para Vd. y para sus hijos, si quiere, mas nunca se lo enseñe Vd. a nadie, porque debemos respetar la memoria de los que ya no existen.

«Después de recorrer esos papeles, de convencerme intimamente de la aureola de santidad que rodea a Vd., del origen divino que en Vd. se advierte, el remordimiento ha venido a ayudar al dolor en la destrucción de mi cuerpo miserable; no me amaba Vd. antes: ahora me aborrecerá Vd. y tendrá un derecho para ello, porque he sido con Vd. injusto y cruel.

«Nunca he podido determinarme a escribir a Vd.: «Ven, Enriqueta, te lo suplico»; porque temblaba que me contestase Vd. con el silencio del desprecio, y no he podido decir: «Venga Vd., se lo mando», porque ya no me fuzgo con derecho para ello.

«Pero ahora cedo a mi corazón, y escribo a Vd. para pedirle de rodillas que me perdone, que por un solo instante olvide lo pasado y todo lo que mi crueldad ha hecho sufrir a Vd., que consien-

ta Vd. en venir con mis hijos, para que pueda espirar en vuestros brazos, mirando a esos dos ángeles que nos deben el ser, y a quienes bendigo lo mismo que a su madre.

«Perdido el amor de Vd., que era el lazo sagrado que sostenía mi vida, ni aun la consideración de mis hijos ha podido contenerme en esta pendiente resbaladiza que me conduce a la muerte. He amado a Vd. como los hombres no aman ya, y muero amando a Vd. del mismo modo, sin que pueda la reflexión disminuir esta locura. El mundo dirá que en nuestro siglo de positivismo no puede existir tal pasión; pero el mundo se equivocará, y a los cuarenta años, entre las agitaciones de la vida política y los combates de la ambición, el diputado Osorio habrá bajado al sepulcro solo por amar demasiado... a su esposa.

«Pido a Vd. de rodillas, por la memoria de su madre, por nuestros hijos, que me perdone Vd. y venga, porque mis dias están contados, que de otro modo yo sería el que apareciera en Sevilla para arrojarle... a tus pies. Ven, ven, Enriqueta, y si no vienes, si me muero sin verte, cuando sepas que ya no existo, que he acabado por amarte tanto, perdóname entonces y cree que mi última palabra será tu nombre, y en el postrer momento de mi existencia aun he de bendecir a la madre y a los hijos.

Justo.»

La marquesa de Santa Rosa había cesado de leer, y sus ojos cubiertos de lágrimas se habían fijado en la cabeza de Osorio, caída aun sobre su pecho.

El silencio mas estremado reinaba en el aposento, y los ojos del marqués y Rafael tenían un velo de lágrimas que corrían por las mejillas de ambos.

El sacerdote lloraba tambien, y oíanse suspiros ahogados, como sollozos comprimidos en el aposento inmediato, saliendo de entre las sombras.

Osorio levantó lentamente la cabeza, y sus ojos mandaron a la marquesa una mirada tristísima de interrogación.

«Lo ve Vd., marquesa?—la dijo:—eso había escrito, pero no he querido mandarlo, porque estoy seguro que no vendría.

—Vendría, sí, y vendría,—dijo la marquesa fuertemente conmovida.

La mirada de Osorio brilló un momento como en sus mejores dias.

tadas, que daban bajando la escalera, sus amigos, los que un momento antes querían hacerla creer que tomaban una parte en su sentimiento.

El palacio de Santa Rosa quedó, al fin, en completo silencio, y la marquesa, con paso furtivo, deslizóse hasta la habitación que ocupaba Enriqueta.

La desgraciada joven había recobrado enteramente los sentidos, y hallábase reclinada en un sillón, entre las dos cunas de sus hijos, con el rostro apoyado en la palma de la mano, los ojos secos, y la fija mirada clavada en el suelo.

A alguna distancia de ella, la joven Angela contemplaba a su señora con respetuoso enternecimiento, inmóvil, como si temiera distraerla en su meditación.

La marquesa entró en el aposento con paso rápido.

—Dejadnos, Angela,—dijo a esta.

La muchacha salió. La voz de la marquesa pareció despertar a Enriqueta, que la miró fijamente, cubriéndose al punto de lágrimas sus hermosos ojos.

—¿Lloras?—dijo la marquesa enternecida:—¿qué ha sido eso? ¿Por qué fuiste al salon? ¿A qué dar esta campaña?

—Esa canción...

—¿Tambien tú con esa canción? En verdad que estoy admirada. Si deseabas asistir al salon, me lo hubieras dicho y yo te complacería, porque dar escándalos no me agrada. Vamos, no llores, pero siento lo que ha sucedido.

—No fui dueña de mí misma.—murmuró Enriqueta sollozando.

—Pero ¿qué tiene esa canción para tí? ¿Será verdad que eres celosa hasta ese extremo? Olvida a la infeliz. Justo no la amó desde que te conoció; debes creerme. Cuando te he dicho en mis cartas es la verdad; si esa canción te recordó a la pobre Elisa, si oyéndola has podido acordarte de haber tenido alguna parte en su muerte, desecha tal pensamiento, pues todos sabemos que Elisa murió repentinamente, no pudiendo resistir el aspecto de su hermano destruido.

Enriqueta se estremeció, sus ojos se cerraron, y estuvo próxima a perder el conocimiento.

En aquel momento se abrió la puerta del aposento, y Angela, pálida, temblando, apareció en ella.

—Señora marquesa,—dijo.

—¿Qué hay? ¿Qué se ofrece? ¿Por qué entras sin que te llame?

—El señor Rafael solicita hablar con la señora marquesa, ahora mismo, porque el señor conde está peor que nunca, se muere.

—¿Se muere?—esclamó la Santa Rosa poniéndose en pie.

Enriqueta parecía no haber oído; su mirada continuaba fija en el suelo, pero el corazón quería salirse de su pecho.

—¿Lo has oído, Enriqueta, hija mía? Se muere, viene a buscarme, porque ha llegado la hora suprema, la hora de olvidar. Perdónale, y ven conmigo.

—No,—murmuró,—no iré.

—Es preciso, hija mía; esa obstinación es un crimen, esos celos son un delito; ven, ven.

—No, no iré, ¿ignora Vd. que no soy nada para él?

—¿Tú, Enriqueta, tú, cuyo solo recuerdo es el único consuelo que le queda?

—Ah, no; él no quiere verme.

—Ven: se está muriendo.

—No quiere que aparezca delante de su vista.

—Al contrario: Enriqueta, tu esposo te llama.

—¿Dios mío, Dios mío!

—El padre de tus hijos desea abrazar por última vez a los que le deben el ser, ¿consentirás que muera desesperado, que clame en vano por lo que adora, que te maldiga al exhalar el último suspiro?

—Oh, no, no, vamos,—esclamó con resolución, poniéndose en pie.

Parecía la estátua hermosa del dolor, con aquellos lúgubres ropajes y la livida blancura de su rostro.

Dió dos pasos con dirección a la puerta, pero luego retrocedió, inclinóse sobre las cunas de sus hijos, los despertó, y sosteniéndolos con los dos brazos, apoyando sus inocentes cabezas de ángel sobre su pecho.

—Vamos,—dijo con resolución a la marquesa.

Y salió del aposento precedida de Angela, seguida de la noble dama, que marchaba complacida de haber conseguido que su sobrina Enriqueta, cuya firmeza de carácter admiraba, hubiese perdonado en aquel instante supremo el amor de Justo Osorio a la condesa de Torreverde, y que muriese de sentimiento de haberla perdido tan repentinamente, como to-

siones la espada que el general Prim usó en la campaña de Africa, ordenando al propio tiempo a un cañero que cambiase pronto el nombre de Prim que tenía el cañón.

Continúa llamando la atención del público, en el teatro Español, la preciosa comedia del Sr. Perez de Echevarría titulada El centro de gravedad, de la que con ventajosamente se ha ocupado toda la prensa periódica.

Casi toda la prensa se ha unido a las excitaciones de la Epoca para que, en el caso de que la actitud de Rusia hubiera provocado una alianza de otras potencias europeas, España, con rey italiano ó sin él, conserve la mas rigurosa neutralidad.

Un periódico dice que un importante personaje político español ha escrito una relación detallada y exacta de cuanto ha ocurrido en la elección de rey, á los generales Cialdini y Lamarmora, acompañando un extracto de la prensa y un ejemplar de la protesta de los granjeros, de la asociación católica y del partido moderado.

Podemos dar hoy una buena noticia á los amantes de la literatura en nuestro país. Algunos sujetos respetables de Bilbao, inspirados por uno de los mas nobles sentimientos, se proponen fundar una biblioteca que, con el título de Instrucción y caridad, al par que difunda todos los conocimientos del saber humano entre las personas que se suscriban á ella, sirva de auxilio permanente á los gastos de la santa casa de misericordia de Bilbao.

SEGUNDA EDICION.

Los periódicos de Valencia dicen que empiezan ya á volver las familias que se alejaron de aquella ciudad huyendo de la fiebre amarilla.

El registro que abrió la municipalidad de Valencia para hacer constar las personas que eran atacadas de la fiebre, ha llegado tan solo al número de 82, con la circunstancia especial de ser casi idéntico al de los atacados el año 1821, pues tan solo se diferencia en uno ó dos individuos.

Se está publicando una novela histórica escrita por el autor de la Historia militar del señor general Prim, titulada: Aventuras de un general. De las primeras atrevas que han llegado ya á nuestro poder deducimos que abrazará tres importantes estremos: Costumbres sociales, políticas y morales. La creemos digna de ser recomendada á todos cuantos

se dediquen á tal clase de lectura, si quiera puedan en ella adquirir conocimientos provechosos á las clases sociales.

El 19 al medio día quedaban en Barcelona 449 enfermos, 300 de enfermedades comunes y 149 de fiebre.

El Imparcial publica el siguiente despacho telegráfico de su servicio particular:

Florenca, 18 (8 noche.) El Sr. Montemar ha sido recibido por el rey, quien ha manifestado ardientes simpatías hacia España.

Presentado el Sr. Garcia Cabrera, su majestad le ha manifestado tambien su profunda gratitud hacia las Cortes españolas, encargándole que comunique al regente, al general Prim y al gobierno, las mas afectuosas frases.

El príncipe Amadeo se muestra muy satisfecho y contento con los españoles que le han visitado.

H y se han presentado los ministros á felicitar al rey. Inmediatamente tendrá lugar el acto constitucional de que el ministerio aconseje al rey la aceptación definitiva.

El discurso del presidente de las Cortes españolas, transmitido por el telégrafo, ha producido muy buen efecto.

El gobierno francés tiene en su poder, segun una publicación, autógrafa de Tours, pruebas irrecusables de que el conde de Bis mark ha tratado de producir un movimiento insurreccional en Argelia y que considerando este hecho como un atentado contra el derecho de gentes y como un indigno ardid de guerra, piensa publicar todos los documentos para que Europa conozca todas las armas de que se vale Prusia.

Como ayer anunciamos, anteanoche falleció repentinamente en esta capital el Sr. D. Juan Rico y Amat, jefe de administración civil, distinguido autor dramático y notable publicista. Las importantes obras políticas que ha dado á la estampa, acreditan de un modo irrecusable el claro talento y vasta instrucción del amigo cuya temprana muerte deploramos, y con nosotros cuantos han tenido la dicha de tratarle íntimamente y de poder apreciar por lo mismo sus virtudes. Enviarnos nuestro sentido pésame á su señora hermana y sobrinos ausentes, y pedimos á Dios le conceda el premio debido á los justos.

La diputacion provincial de Tarragona ha acordado elevar una esposicion al ministerio de Fomento para que, sin suspenderse la construcción de la nueva estacion para las líneas férreas de Valencia y Barcelona en aquella capital, despues de un formal estudio, y

en un plazo que no exceda de tres meses, se edifique otra estacion central para las tres líneas de Barcelona, Valencia y Lérida, con su emplazamiento delante de la calle de Mar de dicha ciudad de Tarragona, como punto el mas á propósito, ya por su inmediata proximidad al muelle, cuanto porque de esta suerte serán pocas las interrupciones que sufrirá la vía pública que dirige al mismo muelle.

Dice un colega que, á consecuencia de las declaraciones prestadas por los cinco individuos acusados de atentar á la vida de un elevado personaje político, el juez que entiende en la causa ha dictado auto de prisión contra otros siete que parecen hallarse complicados en el mismo asunto.

El Imparcial dice que de un día á otro se espera la llegada de un funcionario del ministerio de Negocios extranjeros de Florenca con el protocolo definitivo referente á la aceptación de la corona de España por parte del duque de Aosta.

Tanto el ejército prusiano como el francés de las orillas del Loira, recibe refuerzos, lo cual hace presumir que habrá en aquella comarca importantes hechos de armas.

El emperador Napoleon ha escrito recientemente al rey Guillermo, dándole gracias por haber accedido á su petición de internar á los mariscales franceses hechos prisioneros en Metz á la ciudad de Cassel. Tambien ha pedido que la guardia imperial sea acantonada en puntos próximos á su residencia.

Los periódicos de Valencia se quejan de que no se autorice la expedición de patentes completamente limpias á los buques que salen de aquel puerto, á pesar de que hace quince días, desde el 5 del corriente mes, no ha ocurrido ningun caso de enfermedad sospechosa, ni en Valencia ni en el Grao, y de las gestiones que para conseguirlo ha practicado el gobernador de aquella provincia.

El laborioso artista de Córdoba Sr. Simanca ha construido un reloj de sobremesa con el objeto de saber la hora relativamente en todos los puntos principales de nuestro hemisferio. Este precioso aparato, que tiene el mérito de que hayan sido abiertas todas sus ruedas á mano y sin auxilio de las máquinas, que además de la economía de tiempo facilita mucho la exactitud, consta de una esfera que contiene cinco cuadrantes, destinados: uno, á señalar la hora y minutos del meridiano, punto de partida que se quiera; otro, los días de la semana; otro, los del mes; otro, facilita la vista del péndulo ó volante del

mecanismo; y por último, otro círculo máximo que representa la faz de nuestro astro dividido en sus grados y círculos paralelos, en cuya proyección geométrica van situadas gradualmente las principales poblaciones. El primer meridiano es el de Madrid. En las márgenes de este círculo se halla otro fijo dividido en las veinticuatro horas de su rotación ó tipo del día solar, ó sea la estacion del sol dos veces perpendicular en un mismo meridiano después de una vuelta de rotación, por lo que el aprecio de su hora se encuentra en la coincidencia del cuadrante, sea cualquiera su posición oriental ú occidental, constituyendo con este sistema un verdadero reloj-mapa.

El domingo tuvo lugar en el ateneo de Señoras la sesion de apertura, que á pesar de lo llavioso del día estuvo muy concurrida y brillante. Pronunció un elocuente discurso inaugural el eminente orador sagrado Sr. Anglada, despues de haber leído la Memoria del pasado curso la secretaria señorita de Anzuiz. Amenizó el acto con algunas piezas de piano la señorita de Miguel Perlado, que fué muy aplaudida. En la comision de presidencia vimos al alcalde popular Sr. Saavedra, al Sr. Galdo, á varias señoras muy distinguidas y á notables oradores y publicistas.

Leemos en las Provincias de Valencia: «Estos días han aparecido en nuestra ciudad algunos pasquines, en los que se censuraban más ó menos ágramente ciertas soluciones políticas.

En la vecina ciudad de Castellon aconteció otro tanto, pues el martes aparecieron en muchas esquinas letreros con tinta roja, que decían no. Al día siguiente amanecieron otros, puestos al lado de los anteriores y escritos con caracteres negros diciendo sí.

Esto no pasa de ser un inocente desahogo de las personas enemigas de una solución determinada, pero á los que permanece indiferente la mayoría del público.»

En Valencia ha corrido la noticia de que con los dos wagones de cartuchos que últimamente llegaron á aquella ciudad, iba tambien otro wagon con dos millones de reales en pesetas acabadas de acuñar.

En la primera semana del corriente mes se han degollado en el matadero de Madrid 1124 vacas, 3634 carneros, 100 corderos, 331 terneros, 203 corderos lechales y 337 cabritos. Las vacas muertas han pesado 41632 libras; los carneros, 94697; y los corderos, 3447. El producto de los derechos exigidos por dichas reses se ha elevado á 23399 pesetas.

Hace días que el Telégrafo autógrafa de Tours lo recibimos casi ilegible, á causa de lo mal autografiado que está. Esperamos que nuestro colega remediará esta falta.

El Times cree saber que Rusia no encontrará un aliado en el conde de Bismarck; pero noticias de otro origen dicen que el gobierno del emperador Alejandro antes de dar el paso que ha dado tenía ya conocimiento exacto de las alianzas con que podía contar.

En Tours, segun el Telégrafo autógrafa, causaba alguna alarma la carencia de noticias de París, despues de haberse anunciado para dentro de pocos días una importante salida. Es de presumir que es á no se haya verificado, pues cualquiera que hubiese sido su éxito se habría por conducto prusiano.

La victoria obtenida el 9 por el ejército del Loira ha reunido inucho el espíritu público en el Mediodía de Francia.

El gobierno de la defensa nacional, lo mismo que la delegación de Tours, dicen un periódico de esta capital, usan de todos los medios coercitivos necesarios para hacer que la disciplina y el orden se respete. Sin ya muchos los ejercicios militares que se han llevado á cabo, y por lo que se refiere á lo que podríamos llamar orden civil, ya se ha disuelto en algunas divisiones por la fuerza las reuniones públicas, y en París y otros puntos se ha reducido á prisión á muchos ciudadanos sin formación de causa, y se han hecho repetidas visitas domiciliarias.

En los diez días que median del 30 de octubre último á 10 del actual han sido muertos en el matadero de Madrid 3121 cerdos con peso de 334016 libras. Este ganado se ha importado de las provincias siguientes: de Avila, 100; de Badajoz, 993; de Cáceres, 84; de Madrid, 818; de Segovia, 81; de Toledo, 560; de Valencia, 33; de Vitoria, 70, y de Zaragoza, 334.

Los derechos exigidos por dichas reses se han elevado á 3122243 pesetas.

TERCERA EDICION.

Esta tarde á la una ha salido de Madrid, por el ferro-carriil, para Cartagena el segundo batallon del regimiento de infantería de Infante.

El batallon cazadores de Barcelona que se halla en Leganés llegará á Madrid de mañana á pasado y se alojará en el cuartel de Santa Isabel.

Los creían en la elevada sociedad de Madrid.

Enriqueta, sosteniendo á sus dos niños abrazados contra su pecho, caminaba con paso firme: la marquesa, trémula, agitada, admiraba aquel escaso de fortaleza.

Llegaron así á la puerta del aposento que ocupaba en aquel momento Justo Osorio, el diputado influyente, el generalmente querido, que se hallaba próximo á la muerte, arrastrado por el dolor que reservaba en el fondo de su corazón.

—Espera un instante, hija mia,—murmuró la marquesa al oído de Enriqueta;—Justo no está prevenido, no sabe que te encuentras en Madrid, y tu presencia repentina pudiera darle muerte. Déjame entrar sola.

Entró. El dormitorio de Osorio en el palacio de Santa Rosa ofrecía en aquel momento un cuadro bien triste. Al fondo se veía un lecho descompuesto, con cortinas de seda, desarrregadas, y sobre una mesilla de simple caoba estaba, cerca del lecho, una lámpara de alabastro, cuya luz amortiguada alumbraba escasamente á los personajes que se veían en el centro del aposento: Justo Osorio, el marqués de Santa Rosa, el anciano Rafael, y detrás, del esposo de Enriqueta, un sacerdote, sin hablar, como escondiéndose de aquel.

La marquesa entró, y al leve ruido de sus pasos levantó Osorio la cabeza y fijó en ella una mirada prolongada, interrogándola.

No era ni aun su sombra: aquel hombre tan enérgico, tan lleno de vida, tan feliz, se había transformado en un cadáver animado, su mirada profunda, terrible, hacia estrecharse; su rostro enjuto, sus manos huesosas y blancas como el marfil parecían las de una momia, descansando sobre su pecho, cruzadas, en tristísima actitud.

—¿Es Vd., marquesa?—dijo con voz débil, como en eco.

—Sí, yo, querido Osorio: ¿se siente usted mejor? Estoy incómoda con Vd., porque no sé si alguno le vió; pero es lo cierto que ha dispersado Vd. á todos mis amigos, y me he quedado sola.

La marquesa procuró sonreír al pronunciar estas palabras, pero tan solo pudo hacer un gesto de dolor.

—Tiene Vd. razon, marquesa,—murmuró Osorio lánguidamente.

Cayóse su cabeza sobre el pecho y lanzó un profundo suspiro.

El sacerdote levantó los ojos, los marqueses se acercaron á Osorio, y Rafael se arrojó á sus pies, contemplándole con amor.

La mirada penetrante que el desgraciado paseó por todos los rostros, se detuvo en el de la marquesa, y tomando las manos de esta, las estrechó entre las suyas.

—He sido demasiado cruel y Dios me castiga; temo no volver á verla,—murmuró débilmente.

—¿Se acuerda Vd. de la pobre Enriqueta, Justo?—dijo la marquesa.

—¿Si me acuerdo?—esclamó animándose repentinamente;—la he olvidado un momento siquiera durante esos siglos que hace que no la veo?

—Si es así, ¿por qué no la escribe usted que venga?

Osorio no contestó.

—Si quiere Vd., Justo, yo la llamaré; en nombre de Vd. la diré que abandone á Sevilla, y estoy segura que obedecerá.

—No, no, marquesa; dejemos esto: me hace mal oír hablar así.

—Pues bien, no insistiré; se olvidará todo lo pasado, y en la primavera haremos un viaje á Sevilla. Enriqueta perdonará á usted, no se volverá la vista atrás, y todos seremos felices.

—¡Felices!—murmuró.

—Sí, cuando vayamos á Sevilla.

Levantó los ojos Osorio, fijó su mirada en la marquesa, y sonrió con incredulidad, como quien conoce su verdadero estado.

—No, no la verá,—repitió;—para la primavera ya habrá dejado de existir.

Su acento era solemne, profundo: su pensamiento se remontaba á Dios. Rafael hacia esfuerzos por sofocar sus sollozos.

—Nos está Vd. entristeciendo á todos, querido Osorio,—murmuró el marqués apretando su mano suavemente.—¿Se siente Vd. peor?

—No, estoy bien, pero no sé qué tengo en la vista que me incomoda. Crea usted, marquesa, que cuando me retiraba de la puerta del salon, obediendo á Vd., se me figuró oír un grito.

—¿Un grito?

—Sí, y hasta creí que era su voz, que estaba en Madrid, cerca de mí. En aquel instante me palpité el corazón como dos

«Años antes, creo que perdí el conocimiento, y sin duda me trageron aquí. Soy un fugazato, ¿verdad, marquesa?»

Los tres, la marquesa, el marqués y Rafael, se lanzaron una mirada de inteligencia; los tres estaban fuertemente conmovidos.

—¿Se hubiera Vd. alegrado de que eso fuera verdad, Osorio?—murmuró Rafael.

El conde no contestaba; su cabeza estaba inclinada sobre el pecho; pero al fin, la levantó, los ojos cubiertos de lágrimas, que rodaban por las mejillas y los labios retumbando de emoción.

—Oh, sí,—dijo;—pero bien sé que ella no vendrá.

—¿Llámela Vd.,—insistió la marquesa;—por que se ha negado siempre á escribirle que se fenna con Vd.?

—Porque es preciso que suceda así: ella debe aborrecerme, y el mundo... —El mundo condena á Vd., Osorio. Suplique y vendrá; es Vd. culpable por su torquedad, que no calificaré.

Osorio miró á la marquesa fijamente y por sus labios rodaba la sonrisa mas desgarradora.

—¿Dice usted que soy culpable, marquesa?—murmuró.—Sí, tenéis razon; mas culpable acaso de lo que Vd. cree, pero ¿qué diría Vd. al saber que la había escrito?

La marquesa le miró con asombro.

—¿La ha escrito Vd.?

—Sí, aunque no mandé la carta, no; la Vd. esta carta y comprenderá acaso en toda su estension cuanto un hombre puede sufrir.

Diciendo esto metió la mano debajo de su sobrio negro, sacó una carta del pecho, y se la presentó á la marquesa, que se apoderó de ella con rapidez, y comenzó á leerla.

El desventurado debía sufrir mucho cuando trazara aquellas palabras.

La marquesa leía en voz alta: Osorio hacia cruzado las manos sobre el pecho y dejado caer la cabeza. La puerta del aposento estaba abierta y la voz de la Santa Rosa llegaba, clara y sonora, hasta Enriqueta de Sandoval en el completo silencio que los rodeaba.

—He aquí lo que aquella carta decía: «El Criador debía ser el único responsable de las acciones de sus criaturas, ya que se nos obliga á creer que ni las levaduras de una masa se mueven sin que é lo consienta; siendo así, el hombre no tiene derecho para castigar ni

premiar á su semejante si obra mal ó si obra bien, porque el instinto que le guía en sus acciones proviene del Criador, y para él debe ser el anatema ó la recompensa.»

La marquesa hizo una ligera pausa á oír un suspiro en el cuarto contiguo.

El sacerdote escuchaba espantado.

La Santa Rosa continuó: «Esta reflexión se me debió ocurrir hace un año, y entonces no hubiera podido consentir en renunciar á mi felicidad en la tierra, y en vez de aumentar los martirios de un noble corazón, tan solo me hubiera dedicado á disminuirlos, tal vez á hacerlos desaparecer á fuerza de paciencia y de amor.

«No lo hice así: el demonio del orgullo me cegó, y creo que seré su víctima porque, no me alucino, la muerte está cerca de mí.

«¿Qué triste es vivir lejos de los que tienen consigo nuestro corazón! ¿Qué triste es hallarse solo, cuando en el mundo existen seres que nos pertenecen, que acaso nos llaman... ¡Oh, hijos míos, prendas queridas de mi alma, venid á descansar vuestra cabeza inocente y hermosa sobre el pecho de vuestro pobre padre, que se muere sin daros el beso de eterna despedida! Venid, Arturo mio, mi adorada Eloisa, venid!

«Eloisa! Bien comprenderá Vd., señora, cuanto debo desear conocer á mi hija, verla una sola vez, yo que soy su padre, que tengo tambien un corazón, aunque despedazado por el dolor. Me han dicho que es muy hermosa, y yo he contestado que no, desear mas que se pareciera á su madre... También se me ha hablado de Vd.; se me ha dicho que no sale Vd. de casa mas que para cumplir con sus deberes de cristiana; que en Sevilla pocos conocen á Vd.; y se me ha dicho, en fin, que es tanto lo que ha sufrido Vd. y lo que sufre, que ya no es usted bella. Esto podrá ser cierto, mi corazón lo cree, pero mis labios lo han desmentido.

«No estrañe Vd. que no la haya escrito desde que se separó de mí: lo he hecho porque debía hacerlo así, y si ahora trazo para Vd. esta carta, crea usted que es por que no puedo resistir mas á la voz de mi corazón y de mi conciencia, por que conozco que voy á morir.

«Ay, señora! Olvide Vd. lo pasado, olvidado Vd., venga Vd. á mi lado y traiga Vd. á mis hijos para que yo os

Mañana llegará a Madrid el gobernador civil de Huelva á asuntos del servicio.

Segun la estadística minera del año 1868, que se está imprimiendo, las producciones mineras de dicho año ascendieron: por el ramo de labores á escudos 22.532879 y por el ramo de beneficio á 34.592411. El total, pues, se elevó á escudos 57.144991. El Estado obtuvo de estas sumas, á mas de lo que le corresponden por sus establecimientos, 636.223174 escudos por derecho de superficie y tanto por 100 de exportación.

Aun no se sabe cuándo volverá á su provincia ni si regresará el gobernador de Córdoba Sr. Zugasti.

Se cree que cuando se nombre gobernador de Madrid habrá algun otro cambio de gobernadores.

Las autoridades de Madrid tomaron anoche diferentes medidas de precaución para evitar que se reprodujeran hoy los alborotos de los estudiantes.

Una carta de la frontera francesa, recibida ayer, dice que por noticias de Tours se aseguraba que habían empezado en Versalles nuevas conferencias para llegar, no á un armisticio, sino á la rendición de París. La noticia nos parece aventurada y la damos con las reservas consiguientes.

Asegura una carta de Marsella que Garibaldi se propone con sus voluntarios, terminada la campaña en Francia, pasar á Italia á proclamar la república. El gobierno italiano, que lo sabe, reúne un cuerpo de ejército en San Preino para oponerse en su día á estos proyectos.

En el teatro Español se está ensayando, para poner en escena á la mayor brevedad, un drama nuevo en tres actos, original de uno de nuestros primeros autores, titulado Perdona, no mandas Dios, del cual tenemos noticias muy liasonjeras.

Parece que ha sido nombrado para un destino en Hacienda el consecuente liberal D. Miguel Domicheli, persona muy entendida en el ramo y distinguida por los muchos y buenos servicios que ha prestado á las ideas liberales.

Ayer en Valencia la junta de sanidad acordó un voto de gracias al ministro de la Gobernación por el interés que ha manifestado por aquella capital y su provincia con motivo de la invasión de la fiebre amarilla.

Cuarenta y cuatro causas hay aun pendientes en el consejo de guerra de Vitoria, de resultas de la última rebelión carlista.

Ayer hubo en Barcelona tres invasiones de fiebre y cinco defunciones de la misma enfermedad. De enfermedades comunes ocurrieron 18 defunciones.

En Alicante hubo cinco invasiones, 21 altas y tres muertos, quedando 137 enfermos. En el hospital militar hubo un caso.

D. José Pizcueta, uno de los mas distinguidos médicos de la antigua escuela valenciana, creador y celoso director, durante cuarenta años, de aquel jardín botánico que tan justa fama ha merecido, y rector jubilado de la universidad de Valencia, falleció ayer casi repentinamente en casa de su hijo político, nuestro querido amigo D. Juan Vilanova. Adorado de toda su familia, en cuyo seno tenia aquel todas sus complacencias, y querido de cuantos tenían el gusto de tratarle, su muerte ha sido en extremo sentida.

En Palencia han sido cerrados los clubs republicanos.

Anoche han salido de Valladolid veinte confinados alistados para servir en el ejército de Cuba.

Esta mañana ha conferenciado con el presidente del Consejo de ministros el representante de Italia en Madrid.

El brigadier Sr. Ortiz de Zirate, que se hallaba de cuartel en Madrid, ha sido enviado para trasladar su residencia á las provincias Vascongadas en igual situación.

El regimiento de infantería del Rey que se hallaba en el cuartel de Santa Isabel, se ha trasladado esta tarde al de la montaña.

Ayer a consecuencia en Gueneva algunos pasaportes contra el duque de Aosta y diputadas que le han dado su sufragio: con este motivo las autoridades han tomado varias disposiciones.

Hoy se ha recibido en el ministerio de Estado la estafeta de Francia.

El cuartel general prusiano, dice el *Telegrafo autografo*, ha pasado una nota al gobierno español sobre el hecho de haberse fugado de Maguncia un prisionero español.

Suponemos será el Sr. Vallejo Miranla, cuya evasión anunciaron los periódicos hace pocos días.

Las últimas noticias de China dicen que continuaban los sucesos contra los extranjeros sin que el gobierno de Pekin hiciera nada por impedirlos.

Ayer fué absuelto por el consejo de guerra de Vitoria el paisano Matías Garreta, encausado á consecuencia del

último movimiento carlista. Aun no ha sido aprobada la sentencia por el capitán general.

El administrador de la aduana de Vigo, D. Clemente Sierra, ha sido declarado cesante á su instancia por el mal estado de su salud.

Siete empleados de la aduana de Alicante se hallaban enfermos de la fiebre amarilla hace pocos días.

Ya han sido examinados y aprobados 17 de los 86 oficiales de aduanas que han solicitado sujetarse al art. 2.º adicional del reglamento del personal del ramo. El tribunal que preside estos exámenes se compone de los Sres. D. Pablo de Santiago y Perantón, presidente; y vocales los Sres. D. Eduardo Maury, D. Julio de Santiago, D. Mariano Arce y D. Manuel Pancorbo.

Esta tarde á las cuatro se han reunido en consejo los ministros en el despacho de la presidencia.

Anoche se reunió la junta superior consultiva de Sanidad, para resolver algunos ligeros asuntos referentes á la fiebre amarilla de Barcelona.

Parece que un pers naje de Italia se ha dirigido en carta particular á varias personas influyentes de provincias, pidiéndoles que en nombre del duque de Aosta le manifesten con sinceridad el espíritu que reina en sus respectivas localidades en pro ó en contra de aquel príncipe, despues de haber sido elegido para monarca por las cortes Constituyentes. Ignoramos la contestación que se habrá dado por la mayoría de las personas consultadas hasta ahora.

Va á publicarse en breve una obra de geografía general y adaptada especialmente para la enseñanza de los periciales de aduanas, que ha escrito D. Julio de Santiago y Saenz Diez.

Ha fallecido el administrador de la aduana de Alicante D. Joaquín Camuño. El *Eco de aduanas* dedica á su muerte algunas expresivas frases.

Esta mañana ha sido conducido á su última morada el cadáver del redactor de la *Paz* D. Ramon Gutierrez Garcia, cuya muerte repentina anunciamos oportunamente.

Hoy se ha fijado en algunas esquinas de esta capital un cartel, con una caricatura, anunciando para mañana la aparición de un periódico satírico con el título del *Noventa y Tres*. La autoridad parece que ha mandado recoger dicho cartel.

Por el ministerio de la Gobernación se ha propuesto al de Hacienda para el ascenso inmediato ó la gracia á que este lo considere acreedor, á D. Luis María Arantave, segundo tenedor de libros de la caja general de Depósitos, por los servicios prestados en el primero de dichos ministerios, en horas extraordinarias, para la liquidación de los valores que tienen constituidos en la caja de Depósitos los establecimientos penales de la nación.

Se ha concedido una encomienda de número de Isabel la Católica á D. José Lopez Castilla, propietario acaudalado de Barcelona.

Se nos ruega llamemos la atención de quien corresponda sobre la necesidad de que se revoquen las medianerías de las casas que dan á la plaza de Santa María, pues afectan mucho aquel sitio.

Contra lo que algunos esperaban, los estudiantes de San Carlos y la Universidad han asistido hoy á clase, observando el orden y compostura debidos.

Parece que el día 23 del actual es el señalado para salir de Madrid la comisión de las Cortes que debe ir á Florencia á notificar al duque de Aosta la votación que ha alcanzado en las Cortes para monarca. Algunos diputados parece que desean embarcarse en Marsella.

Ha sido destinado á la plaza de director del parque de esta capital, el coronel de artillería D. Arsenio Pombo y Bergés, por fallecimiento del que la desempeñaba D. Félix Hurtado.

Ha sido nombrado ayudante de campo del capitán general de Cataluña el capitán de cazadores de Mérida D. Vicente Guda.

Anoche á las ocho fué detenido un sujeto que robó un reloj en el teatro de Novedades.

A causa de las lavias han ocurrido algunos hundimientos en varias calles de esta corte.

Esta tarde sale para Florencia el señor Ballesteros, secretario de nuestra legación en aquella capital.

Ha entrado en el puerto de Tarragona el vapor *Lepanto*.

Hoy se ha recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Berlin, 20 (5 y 50 tarde.)

El ministro de España al señor ministro de Estado:

La *«Gaceta de la Alemania del Norte»* periódico defensor de Bismarck, elogia en su primer artículo de fondo la madurez política, el pa-

triotismo y el desinterés de las Cortes, del regente, del presidente del Consejo de ministros y de todos los funcionarios y hombres políticos de importancia, por haber gobernado á España con tanta cordura dos años y haber coronado dignamente el edificio constitucional, dando un gran ejemplo de civismo.

Una carta de Románico que Víctor Manuel no permanecerá en Roma mas que dos días, por temor á los maquinarios, y que el Papa irá á Porto d'Anzio, de donde se cree que pasará á bordo de una fragata inglesa.

De una carta de Lyon que publica un colega tomamos el siguiente párrafo: «Vivas y numerosas vienen siendo las quejas que se formulan contra los garibaldinos. Son unos aventureros en vez de soldados. Ayer, en un restaurant de Lyon, dos italianos garibaldinos mataron á navajazos á un sargento de la guardia nacional, que los censuró porque no pagaban la comida. Algunas horas antes se había tenido que fusilar en el campamento de Sathonay á un garibaldino; pero este era francés.»

El drama *La muerte civil*, que está poniéndose en escena en el favorecido teatro de Lope de Rueda, proporciona cada noche mayores entradas á la empresa. El Sr. Vico en esta obra demuestra ser un artista de primer orden y el público recompensa justamente su trabajo con nutridos aplausos.

El Sr. Bañon (D. Francisco) electo diputado á Cortes por la circunscripción de Castellón, ha presentado su acta en la secretaría de las Cortes.

Las clases pasivas de Vizcaya han percibido estos días la mensualidad correspondiente al mes de marzo último.

Dice un periódico de Valencia llegado hoy: «Quizás en ninguna época se ha disfrutado en nuestra ciudad tanta salud como en la presente. Despues de un gran número de días en que en Valencia no había ocurrido invasión alguna sospechosa, en el día de antayer ocurrió el raro fenómeno de no morir en todo el distrito municipal mas que una niña de dos años y á sus meses.»

Se ha dicho en Barcelona que no se cantaría el *Te-Deum* por la desaparición de la fiebre sin que antes precediera autorización del gobierno. El *Diario de Barcelona* no da crédito á la noticia.

Dice una carta de Lyon que el general Michel, nombrado para el mando del ejército del Este en reemplazo del general Cambriels, ha presentado su dimisión, no queriendo alternar con Garibaldi, y tambien por la poca confianza que le inspiraban los guardias móviles.

Esta mañana ha fondeado en el puerto de Tarragona el vapor de guerra *Lepanto*.

A las cuatro se ha reunido el consejo de ministros en la secretaría del ministerio de la Guerra.

Dice un periódico de Valencia. El miércoles recibió el batallón de cazadores de Talavera, de guarnición en Castellón, orden de disponerse á marchar, corriendo la voz en aquella ciudad de que salía para Valencia; pero los motivos de aquella orden deben haber desaparecido, por cuanto el cita al batallón seguirá por ahora en Castellón.

Hemos recibido el número 4 de *La Propaganda*, periódico que dirige nuestro buen amigo D. José Luis Giner, y que sostiene las soluciones políticas mas radicales, sobre todo en la cuestión de esclavitud por cuya abolición inmediata viene manteniendo constante campaña.

Entre otras, han aparecido hasta hoy en nuestro colega, las firmas de escritores tan distinguidos como D. Nicolás Salmerón, D. Rafael Labra, D. C. Bernal, D. M. Revilla, D. Joaquín Huelves y D. Miguel Saenz.

El excelentísimo señor presidente de la Audiencia de Madrid, con fecha 13 del actual, ha nombrado para desempeñar los cargos de jueces municipales de Madrid á los señores siguientes:

Del distrito de la Audiencia D. José María Sanz.  
Del de Buenavista D. Luis Gomez Acebo.  
Del del Centro D. Vicente Martin Cereceda.  
Del del Congreso D. Vicente Nuñez de Velasco.  
Del del Hospicio D. Gregorio Martinez Serrano.  
Del del Hospital D. Juan de Dios de Harriaga.  
Del de la Inclusa D. Félix Prat y Larraut.  
Del de la Latina D. José María Garijo é Iglesias.  
Del de Palacio D. Julian Morales y Gutierrez.  
Del de la Universidad D. Joaquín Dole y Muñoz.

Se ha concedido la cruz de Isabel la Católica á D. Juan Ruiz Alcázar.

Hoy ha salido para Florencia despues de haber recibido las instrucciones convenientes, el secretario de nuestra legación en aquella capital, Sr. Ballesteros, quien á la vez es portador de un álbum

que la señora condesa de Reus dedica á la princesa de la Cisterna.

Hoy se ha comunicado al comandante de la escuadra del Mediterráneo las personas y número de ellas que han de ir á Florencia á presentar al duque de Aosta el voto de las Cortes.

La renuncia que ha hecho el diputado Sr. Mata de su cátedra y del decanato de la facultad de Medicina, obedece á un sentimiento de delicadeza, por ser la primera vez, en sus veintisiete años de profesor, que los discípulos le han dado un disgusto del género del desahora; y obedece tambien á su creencia de que un profesor no está bien en su puesto cuando pierde la consideración de sus discípulos. Muchos de estos gestionan para que vuelva á ocupar la cátedra y le preparan una manifestación de desagravio por un acto en que pocos han tomado parte, y no contra el catodrástico, sino contra el diputado que dió su voto al duque de Aosta.

Los alcaldes de barrio del distrito del Congreso han recibido una comunicación del alcalde popular, dándole gracias por su comportamiento en mantener el orden, el día de la sesión en que se votó el rey.

Mañana sale para Granada, su país, el diputado esparterista Sr. Villavicencio.

A las cuatro de esta tarde se ha reunido la comisión de las Cortes que ha de ir á Florencia, para determinar el día y forma en que han de hacer el viaje.

Se cree que el duque de Aosta no comunicará su aceptación sino de un modo solemne á la comisión que ha de ir á ofrecerle la corona.

El diputado Sr. Anglada, á quien, como suplente, se ha pasado aviso para que forme parte de la comisión que ha de ir á Florencia, se ha excusado por razones atendibles.

Esta tarde se daba por probable que la comisión de las Cortes salga pasado mañana de Madrid.

Continúan las gestiones para que el duque de Aosta desembarque en Barcelona, y hay ya alguna probabilidad de que así sea, aunque nada se ha decidido aun.

La comisión que ha de ir á Florencia completará unos quince días en el viaje.

Van calmándose un tanto los temores de un conflicto europeo por la cuestión de Oriente; pero no ha desaparecido el riesgo, porque no ha desaparecido el motivo.

Cuando el gobierno reciba la aceptación definitiva del duque de Aosta, la publicará en la *Gaceta*.

El señor ministro de Marina ha sido llamado esta tarde al seno de la comisión que ha de ir á Florencia, para consultarle algunas dudas.

La comisión de las Cortes que ha de ir á Florencia ha acordado esta tarde ir sola como ya habíamos indicado, para evitar que sobre los 23 individuos de la misma, aumente el número de un modo excesivo.

El presidente del consejo y el ministro de Estado han ido esta tarde despues de consejo á conferenciar con la comisión de las Cortes que ha de ir á Florencia.

Un día de estos se cantará en Palma de Mallorca un solemne *Te-Deum* en acción de gracias al Todo Poderoso, por haber desaparecido la epidemia que affligió á dicha ciudad.

Se halla cerrado por las nieves el paso por el puerto de Navacerrada, habiendo salido de Segovia una cuadrilla de 30 hombres para dejarlo espedito.

El director general de infantería, restablecido de su indisposición, ha podido despachar con el ministro de la Guerra.

Esta noche hay comida en la embajada inglesa. Asistirán el regente y señora y otros personajes.

Desde el 17 al 19 del actual, no ha ocurrido en Palma de Mallorca ningún nuevo caso de fiebre amarilla. Parece que las juntas municipal y provincial de sanidad de dicho punto, en vista del buen estado de salud pública, ha empezado á ocuparse del día en que debe cantarse el *Te-Deum*.

Esta tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Londres, 19.

Consolidados ingleses á 92 1/4.  
El 3 francés á 53.  
Esterior español del 67, 30 3/8.  
Id. id. del 69, 30 1/8.

El coronel Sanchez Mira seguia esta tarde mayor y ofrece buenas esperanzas.

La comisión seguia reunida á hora bastante avanzada deliberando sobre el día en que ha de emprender el viaje.

Hoy ha sido enviada al general Espartero la carta firmada por 23 de sus antiguos partidarios justificando su conducta al votar al duque de Aosta. En

esta carta se hace una rápida reseña de los motivos que los indujeron á gestionar en pro de la candidatura del duque de la Victoria, se recuerdan las constantes negativas del duque y á estas y á su última carta se atribuye la modificación experimentada por sus amigos al verse obligados á votar en blanco ó á favor del duque de Aosta de quien se prometían mucho por ser italiano y de la casa de Saboya.

Un albani como de unos 40 años que es aba trabajando en la casa núm. 39 de la calle del Caballero de Gracia, al ir esta tarde á las dos á recoger unas herramientas que tenia en un tejado, se cayó desde éste al patio, quedando muerto en el acto. El juzgado de guardia que se constituyó inmediatamente en el sitio de la ocurrencia, dispuso la traslación del cadáver al hospital General.

Los telegramas del Sr. Montemar, á que se refieren los rumores de que el duque de Aosta acepta definitivamente, no dicen de un modo terminante. Aquellos son del 19 y 20, es decir, atrasados; y dan cuenta de la presentación del señor Montemar al rey. Dicen que la familia real había recibido con satisfacción la noticia, que se reuniría en consejo para decidir, que tambien se reuniría el consejo de ministros, y que la comisión que ha de ir de Madrid puede salir el 23 para llegar allí en un día determinado á fin de que la reciban las tropas formadas y se hagan los honores correspondientes. Esto parece ser en suma lo que los telegramas dicen con algunos otros detalles.

El *Imparcial* dijo ayer: «Antes de volverse la candidatura del duque de Aosta se espidieron á las provincias órdenes montpensieristas para que los pocos periódicos afectos á Montpensier se colocaran en una actitud determinada. Recientemente se han circulado nuevas órdenes, se han enviado emisarios y se ha esparcido dinero para producir conflictos, comenzando por espotar la ligereza de los estudiantes, cuya inesperienza y pocos años se prestan admirablemente á los planes liberticidas que poco á poco van conociéndose.» Y nosotros le contestamos que faltaba á la verdad y que rectificase ó probase sus asertos.

Hoy el *Imparcial*, despues de haber recapacitado sobre la ligereza de sus afirmaciones, declara que no quiso decir que los estudiantes recibiesen dinero por nuestra parte copiado dejen, y el pñrafo del colega para que el público pueda juzgar, y solo añadiremos que la falta de verdad del *Imparcial* sigue en pie, sin que pueda probar lo contrario. Para terminar advertiremos al diario en cuestión que la palabra de que se vale para calificar nuestra conducta no ha de mortificarnos ni logrará que como revancha usemos de ella ni de otras parecidas, porque tenemos la costumbre, por educación, de no usarlas diferenciándonos así del *Imparcial*.

El servicio militar para mañana es el siguiente:

Parada, los cuerpos de la guarnición; jefe de día, señor comandante del 2.º de Ingenieros, D. Eduardo Donis; visita de hospital, Arap'ls, 4.º capitán; reconocimiento de provisiones, 1.º montado, tercer capitán.  
—Milicia ciudadana, 2.º batallón del distrito del Hospital; jefe de día, D. Saturnio de la Puente; capitán de E. M., don Francisco Quile y Gutierrez.

BOLSA DE MADRID DE HOY 21.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ULTIMOS PRECIOS, and various financial data points including consolidated bonds, interest rates, and exchange rates for London and Paris.

ESPECTACULOS DE MANANA.

TEATRO NACIONAL DE LA OPERA.—Las 8 1/2.—F. 17 de ab.—T. 2.º imp.—El Barbero de Siviglia. ...  
ESPAÑOL.—A las 8 1/2.—F. 52 de abono.—T. 1.º par.—El centro de gravedad.—Bailé.—Una idea feliz.  
ZARZUELA.—A las 8 1/2.—F. 67 de abono.—T. 1.º.—La pistora del Roncal.  
BUFOS ARDERIES.—A las 8 1/2.—F. 78 de abono.—18 de la 3.ª serie.—T. 3.º par.—La Balla Elena.  
LOPE DE RUEDA.—(Ciclo de Paul).—A las 8 1/2.—F. 39 de abono.—T. 3.º imp.—La muerte civil.—Los palos deseados.  
NOVEDADES.—A las 7 1/2.—La Vaquera de la Finajosa.—Por dejar de ser doncella.  
ALARCÓN.—A las 7 1/2.—E. H.—Un provinciano en Francia.—La familia H.—El cabo Tormenta.  
VARIETADES.—A las 8.—Un ente sicut.—La Muertana de Bruselas.

DIARIO DE MADRID.

SANTOS DE MAÑANA 22.—Santa Cecilia, virgen y mártir. CULITOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia del colegio de niñas de Leganés...

COMPANIA DE LOS FERRO-CARRILES de Madrid á Zaragoza y Alicante.—Deseando esta compañía vender cincuenta zafra para líquidos...

SEIS REFRATOS, 12 REALES.—MAYOR, 18 y 20.

REFRATOS, AMPLIACIONES, VEREDICTOS tamaño natural, uno 80 rs. Instantáneos para niños, seis tarjetas, 24 reales.

DINERO sobre alhajas y otros efectos, al 1 y 2 por 100. Se compran y empeñan papeletas del Monte de Piedad, Gorguera, 8.

DILDORAS DEPURATIVAS LAXANTES del Dr. García.—Curan las afecciones del estómago, las del hígado, la ictericia, jaquecas, dolores de cabeza...

VENTA DE CASAS.—CON LA REBAJA de un 20 por 100 de su primitiva tasación, 6 sea bajo los tipos de 174360, 130000 y 86300 reales respectivamente...

SE TRASPASA UNA PRENDERIA.—Sinfantas, 12.

PARA LA HABANA El día 30 del corriente mes saldrá de Barcelona, cuyo puerto ha sido declarado impio, el vapor trasatlántico es año CASTILLA.

LA SOMBRERERIA DE FELIPE MARLIN, que estaba en la calle de la Concepción Gerónima, 17, con motivo del derribo de la casa se ha trasladado á la calle de la Cruz, 42.

ALMONEDA.—POR AUMENTARSE SU hueco de esta corte, se venden todos los muebles de la casa, San Bartolomé núm. 10, 3.º, de nueve de la mañana en adelante.

PRÉSTAMOS A las clases activas y pasivas, sobre sus sueldos. Pagas adelantadas. No se admiten corredores. Mayor, 91, entresuelo.

MUSICA Ocho habaneras para piano por un real; 60 por 100 de descuento al por mayor. F. Ripelda, editor, PAMPLONA.

ALMONEDA DE MUEBLES, LOS MAS elegantes y modernos de París. Hay un comedor de roble tallado, alfombras de todas clases, etc. Reina, 27.

PARA EDUCAR Y ATENDER A DOS niñas de 5 y 6 años, se desea una institutriz católica, de 30 á 40 años, inglesa ó que posea con perfección el inglés y tenga los demás conocimientos necesarios.

ALMONEDA DE SILLERIAS Y MUEBLES. Carretas, 6, cuarto tercero.

POLVOS ANTI-INTERMITENTES de LA HORTELANA Este admirable y prodigioso específico, recetado hoy por los principales facultativos, CURA PRONTA Y RADICALMENTE LAS TERCIANAS.

BASTONES DE MANDO para autoridades civiles y militares. Platería del Río. Preciados, 23.

SE DESEA SABER EL DOMICILIO DE Don D. Miguel Morales, viudo, con dos hijas, que tenía negocios con un abogado en Sevilla; puede dicho señor dejar las señas de su casa en la plaza de Tópete (antes de Santa Ana), 13, pral., donde pasará á recogerlas la persona á quien de Sevilla le hacen este encargo.

ARBOLES FRUTALES Y DE SOMBRA, Arbustos y plantas de Aragón y de Murcia. Pedidos y catálogos, Dargallo y Molina. Costanilla de San Andrés, 2.

SE COMPRA PAPEL DEL ESTADO, empréstito romano, peninsulares, títulos de sisas, bonos y cupones. Dirigirse á Manuel Mosca, calle de la Victoria núm. 7, escritorio.

SE CEDEN BONITAS HABITACIONES Barcelona, núm. 14, zapatería.

NO EQUIVOCARSE.—EN EL ALMANCE de yeso y cisco, antes de Muñoz (antiguo del Canal), Olmo, 19, bandera encarnada, se espande cisco á los precios siguientes, llevado á domicilio: Carro de primera clase, 140 rs.; de segunda, 120. Cada carro 16 seras. Seras sueltas á 10 rs. de primera y 8 de segunda.

EN LA NOCHE DEL 19 DEL CORRIENTE se perdió un reloj de oro, áncora, de señora, desde la esquina de la calle del Arenal, Puerta del Sol y calles de Carretas, Concepción Gerónima y Barrio-Nuevo. Se ruega á quien lo haya encontrado se sirva presentarlo en la calle de la Colegiata, núm. 11, cuarto principal derecha, donde se darán mas señas y una buena gratificación.

CARBONES Á DOMICILIO PAGADEROS AL ENTREGARLOS, Cok partido á 11 rs. quintal por carros, y á 12 por quintales sueltos. Carbon de piedra á 10 y 11 id. id. Idem inglés superior á 12 y 13 id. Depósitos de Gurrea, Estación del Norte; San Roque, 10; Justa, 4; Espada, 4.

JARABE ANTIREUMÁTICO, SEGURO y eficaz contra estas afecciones agudas, ya sean articulares ó musculares, contra las anginas, catarros y bronquitis, enfermedades del hígado, matriz y vejiga de la orina, y aun en las congestiones y fiebres cerebrales. Frasco, 10 rs., farmacia de Just, Peligros, 4.

DESPACHO CENTRAL DE EXHORTOS, Calle Mayor, número 108, entresuelo.

Se encarga de cumplimentarlos con prontitud en todos los juzgados y tribunales de España, Portugal, islas de Cuba, Puerto Rico y las Canarias, anticipando los gastos de su cumplimiento y devolviéndolos evacuados con la cuenta documentada de los que hayan ocasionado.

También se encarga de la inserción de edictos y providencias judiciales en la Gaceta de Madrid y Boletines oficiales de las provincias, y de proporcionar los documentos y partidas sacramentales que se necesitan, haciéndolos venir del punto donde estén protocolizados ó archivados.

La correspondencia al director D. José Amf.—Madrid.

SEGUNDO ANIVERSARIO. 21 Excmo. señor D. MANUEL MORNEO LOPEZ, ministro que fué de Hacienda y de Fomento, falleció el 22 de noviembre de 1868.

Su viuda é hijos ruegan á los parientes y amigos del espresado señor se sirvan encomendarle á Dios.

Todas las misas que se celebren mañana 22 en la iglesia del Santo Angel, de la ciudad de Sevilla, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

LA SEÑORA DOÑA LUISA MICAL, viuda de D. Francisco Yulifer, ha fallecido el día 21 de noviembre de 1870.

Su hijo, hija política, nietos, sobrinos y demás parientes, ruegan á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios y asistir á la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, calle del Ave-Maria, números 29 y 31, al cementerio de la sacramental de S. Lorenzo, que tendrá lugar el día 22 del actual á las nueve de la mañana.

Se suplica el coche. El duelo se despiden en el cementerio (La Fueneraria.)

MOLINOS HARINEROS A VAPOR. ARADOS Y TODA CLASE DE MAQUINAS AGRICOLAS INGLESA. Los S. es. Ransomes, Sims y Hoad, ingenieros de Ipswich (Inglaterra), tienen grandes esperiencias de las necesidades de la agricultura española, particularmente de máquinas de vapor y de molinos.

CATALOGOS GRATIS. Dirigirse al representante de los fabricantes.

GUILLERMO HUME, Sevilla y Lebrija. Se encarga de toda clase de comisiones y compras de Francia y de Inglaterra.

LA OBRA DE CONSTRUCCION, EL Lidemanet, traducida al castellano, se vende en las librerías de Baylli-Baillere y Duran.

El Excmo. señor ministro de Hacienda; el Ilmo. señor director general del patrimonio que fué de la corona, jefes; madre política, hermanos, hermanos políticos, hijos políticos, primos, sobrinos y demás parientes, abocados y testamentarios, suplican á sus numerosos amigos se sirvan asistir al aniversario que como dia trigésimo se ha de celebrar mañana martes 22 en la iglesia de las Descalzas reales, á las once de la mañana.

El Ilmo. señor D. JOSÉ PIZCUETA Y DONDAY, doctor en medicina y ciencias, antiguo catedrático de botánica y rector jubilado de la universidad de Valencia, comendador de número de la distinguida orden de Carlos III, presidente durante 36 años de la academia de medicina de Valencia, etc. Ha fallecido en esta ciudad el 20 del actual á las once de la mañana.

Su desconsolada viuda, hijas, hijos políticos, nietos, hermanos, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos que por un obsequio voluntario no hubiesen recibido incitación, se sirvan encomendarle á Dios y asistir al acompañamiento del cadáver desde la iglesia parroquial de San Ildefonso al cementerio de la sacramental de San Martín, San Ildefonso y San Marcos, el martes 22 del corriente á las diez de su mañana, en lo que recibirán especial favor.

El duelo se despiden en el cementerio. (La Fueneraria.)

EL SEÑOR DON JUAN RICO Y AMAT, abogado de los tribunales de la nación, jefe civil y alcalde corregidor que fué de la ciudad de Alcoy, comendador de la orden de Isabel la Católica y escritor público, ha fallecido en la noche del 18 al 19 del actual.

Sus hermanos, sobrinos, amigos y compañeros de letras, ruegan á los amigos que no tengan noticia de este doloroso acontecimiento, se sirvan encomendarle á Dios y asistir á la conducción de su cadáver, desde la capilla del hospital General al cementerio de la sacramental de Santa María, el día 21 del actual á las diez de la mañana.

El duelo se despiden en el cementerio.—No se reparten esquelas.—Se suplica el coche.

ANIVERSARIO. EL SEÑOR DON MANUEL MARINÓ Y VERGARA, procurador que fué de los tribunales de esta capital, falleció en París el día 22 de noviembre de 1869.

Los hijos, hermanos políticos, primos y demás parientes de dicho señor (q. s. g. h.), suplican á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios y asistir á la misa de cabo de año que en sufragio de su alma se ha de celebrar el martes 22 de los corrientes á las once de su mañana, en la iglesia parroquial de Santa Cruz, en lo que recibirán especial favor.

Todas las misas que en el mismo día se celebren en la citada parroquia por los señores sacerdotes á ella adscriptos, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma. No se reparten esquelas.

PARA EL DESPACHO DE UN PERIÓDICO nuevo que va á aparecer, se necesita un cuarto no amueblado, con gabinete. Fuencarral, 13 y 15, principal derecha.

CARIDAD. Pascuala Diaz, viuda, de 64 años, la implora para su hija, gravemente enferma. Grovina, 10, boardilla derecha.

ANTIGUA Y PRIMITIVA EMPRESA DE CARROS DE MUDANZAS DE FEDERICO DELRIEU.

El dueño de esta empresa pone en conocimiento del público que acaba de hacer una gran rebaja en los precios de las mudanzas, sea por carros como por ajustes alzados. CARROS DE UN CABALLO, 20 rs.; de dos, 30, 40, 50, 60, 70 y 80, teniendo en cuenta que los carros de esta empresa son mucho mayores que los de las demás.

CARBONES DE PIEDRA Y COK DE LAS MINAS DE CASTILLA. PRECIOS.

Table with 4 columns: CLASES, Por wagones cada 1000 kilogramos, A DOMICILIO CADA QUINTAL (De 20 quintales en adelante, De 1 á 19 quintales), Reales.

Los pedidos pueden dirigirse lo mismo AL AGENTE PRINCIPAL DE LAS MINAS DE CASTILLA, paseo de Recoletos, núm. 9, que á D. C. GURREA, Pizarro, núm. 8, segundo izquierda, y por carros y quintales sueltos al depósito del mismo, estación del Norte, ó á su almacén, calle de San Roque, núm. 10.

PHRINE'S WATER. AGUA DE FRINE PARA EMBELLECEER EL ROSTRO.

Este nuevo cosmético ha venido á resolver los grandes inconvenientes que resulta por el uso de los que se conocen hasta el día, los cuales, lejos de embellecer, dan al rostro un tinte azulado de muy mal efecto ó una blancura tan acentuada que generalmente convierten en bultos de alabastro las fisonomías mas espresivas.

HA FALLECIDO Á LAS DIEZ DE LA MAÑANA DEL DIA 20 DE NOVIEMBRE DE 1870. Don Ceferino AVECILLA, viudo; doña Elisa, doña Maria de los Dolores y D. Federico, hijos; D. Adalardo Lopez-Sanchez AVECILLA, nieto; D. Pedro Lopez-Sanchez y D. Vicente Nuñez de Velasco, hijos políticos; y todos los demás parientes.

Suplican á sus numerosos amigos tengan á bien encomendar su alma á Dios y asistir á la misa de cuerpo presente que se ha de celebrar el día 22 del actual, á las diez y media de su mañana, en la iglesia parroquial de San Sebastian, y acto continuo á la conducción del cadáver al cementerio de la sacramental de San Isidro, en lo que recibirán especial favor.

El duelo se despiden en el cementerio.—Se suplica el coche.

Todas las misas que se celebren en la citada parroquia en ese día, por sus capellanes; inscritos, serán aplicadas por el eterno descanso de la finada.

HA FALLECIDO EL DIA 13 DE NOVIEMBRE DE 1870. La señora doña Amparo Lopez y Fernandez, viuda; la señorita doña Pilar de Berindoga y Rodríguez, hermana, y los demás parientes de dicho señor (D. E. P. D.), ruegan á aquellos de sus amigos que por un obsequio voluntario no hayan recibido escueta de invitación, se sirvan encomendarle á Dios y asistir á la misa de aniversario que en sufragio de su alma se ha de celebrar el martes 22 del corriente á las nueve de la mañana, en la iglesia parroquial de San José.

PRESTAMOS Y COMPRAS DE ALHAJAS, papel del Estado, casas y papeletas del Monte de Piedad, con reserva y prontitud. VENTA DE ALHAJAS Y RELOJES DE ORO á precios fijos baratos. Las habitaciones de venta separadas de las de empeño. CALLE DE PRECIADOS, 13, ENTRESUELO.

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.